

Präsident des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Wien, am 21. Dezember 2018

Geschäftszahl (GZ): BMDW-10.101/0248-IM/a/2018

- In Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 2097/J betreffend "Flugkosten", welche die Abgeordneten Mag.a Karin Greiner, Kolleginnen und Kollegen am 25. Oktober 2018 an mich richteten, stelle ich fest:

Antwort zu den Punkten 1, 1.1, 1.2 und 2 der Anfrage:

1. *Welche Flüge wurden an welchen Tagen auf welchen Strecken im 1. Halbjahr 2018 und im 3. Quartal 2018 für jeweils wie viele Personen in welcher Buchungsklasse zu welchen Preisen gebucht?*
 - 1.1 *Auf welchen dieser Strecken handelte es sich um Linienflüge, auf welchen um Bedarfsflüge?*
 - 1.2 *Für wie viele der beförderten Personen wurden die Kosten von Ihrem Ressort getragen, für wie viele Personen wurden sie an wen weiterverrechnet?*
2. *(War Frage 16.) Wie viele Flüge, die von Ihrem Ressort gebucht wurden, wurden insgesamt im ersten Halbjahr 2018 absolviert?*

- Im Zeitraum 1. Jänner bis 30. September 2018 wurden in der Zentralleitung des Bundesministeriums für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort insgesamt Tickets für 877 Flüge gebucht. Die bis zum Anfragestichtag abgerechneten Flugkosten für sämtliche Linienflüge im Zeitraum 1. Juli bis 30. September 2018 betrugen € 171.091,13. Für den Zeitraum 1. Jänner bis 30. Juni 2018 ist hinsichtlich Linien- und Bedarfsflüge auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 1396/J zu verweisen.

Im Zeitraum 1. Juli bis 30. September 2018 wurden von meinem Ressort keine Bedarfsflüge in Anspruch genommen.

Von meinem Ressort wurden keine Flugkosten weiterverrechnet.

Antwort zu den Punkten 1.3, 5 und 6 der Anfrage:

- 1.3 *Wie viele Flugmeilen betrug die jeweilige Strecke?*
5. (War Frage 20.) *Was war die längste Flugreise im ersten Halbjahr 2018, welchen Zweck hatte sie, von wo nach wo führte sie und wer wurde transportiert?*
6. (War Frage 21.) *Was war die teuerste Flugreise im ersten Halbjahr 2018, welchen Zweck hatte sie, von wo nach wo führte sie und wer wurde transportiert?*

Die im Zuge der Abwicklung von Dienstreisen erfassten Informationen enthalten keine eigenen Statistiken oder Erhebungen im Sinne der Erstellung von Auflistungen oder Rankings. Weitere Aufschlüsselungen im Sinne der gegenständlichen Fragen sind aus verwaltungsökonomischen Gründen nicht möglich, da dafür jeder Dienstreiseakt geprüft und eine entsprechende Datenbank angelegt werden müsste.

Antwort zu Punkt 3 der Anfrage:

3. (War Frage 17.) *Sofern es sich nicht um Bedarfsflieger handelte: In welchen Buchungsklassen erfolgten die Flüge (aufgeschlüsselt nach Buchungsklassen)?*

Prinzipiell wird bei Flugreisen stets die günstigste Flugklasse gebucht.

Antwort zu Punkt 4 der Anfrage:

4. (War Frage 19.) *Wie hoch waren allfällige Umbuchungs- und Stornierungskosten im ersten Halbjahr 2018?*

Allfällige Umbuchungs- und Stornierungskosten sind in den in der Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 1396/J und der gegenständlichen Anfrage genannten Kosten enthalten und können aus verwaltungsökonomischen Gründen nicht gesondert ausgewiesen werden.

Dr. Margarete Schramböck

